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ASUNTO: COMITÉ DOCENCIA SERVICIO  INSTITUCIÓN:  UNIVERSIDAD DE LA SABANA

FECHA:  27/07/2021   HORA INICIO:  10:30 AM   HORA FINAL:  11:30 AM

LUGAR:  VIRTUAL – ZOOM

                                                                  ASISTENTES
Nombre Institución y cargo

Dra. María José Maldonado Directora  de  Prácticas  –  Facultad  de
Medicina Universidad de La Sabana

Maritza Cadena Duarte Secretaria  Ejecutiva  -  Dirección  de
Prácticas-  Jefatura  Administrativa  Facultad
de Medicina Universidad de La Sabana

Dra. Natalia Valenzuela Residente  de  Cuidado  Intensivo  -
Universidad de la Sabana

Dr.  Guillermo Granados Residente de Radiología - Universidad de la
Sabana

Dra. Maryin Zamora Residente  de  Medicina  Interna  –
Universidad de la Sabana

Dra. Laura Súa Profesional  en  Docencia  Servicio  –
Fundación Clínica Shaio

Dr. Ricardo Buitrago Director  programa  de  Medicina  Crítica  y
Cuidado  intensivo  –  Universidad  de  la
Sabana  Jefe  de  Unidad  de  Cuidado
Intensivo de la Fundación Clínica Shaio

Dra. Claudia Jaramillo Docente Departamento Medico - Fundación
Clínica Shaio

Sharon Ariza Quintero Asistente  Administrativa  –  Fundación
Clínica Shaio
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Se verifica el quórum y se da inicio a la reunión.  
Siendo las 10:30 a.m. se da inicio al Comité Docencia Servicio

La Dra. Laura Súa da comienzo a la reunión realizando la consulta a la Dra.  Ma. José Maldonado y a la
Dra.  Claudia Jaramillo sobre la posibilidad de reinicio de las prácticas de Medicina interna. La Clínica
informa que el comité de educación médica   se reunió y aprobó el inicio el 9 de agosto. Los cupos
aprobados son los siguientes: medicina interna 6, cardiología, 2,neurología 1. La Dra. Claudia Jaramillo
informa que la clínica considera que es muy importante que los alumnos vuelvan porque se ha identificado
a nivel de internado que necesitan la práctica y hay una responsabilidad social al respecto.

La Dra.  Laura Súa informa que la Dra.  Ginna Recamán no podrá acompañarnos en la reunión del día de

hoy ya que está en otro comité y pide excusas.

Se  inicia  las  entrevistas  de  los  Drs.  Natalia  Valenzuela,  Guillermo  Granados,  Marilyn
Zamora, Internos Eduardo Mazzei y Laura Pumarejo

La  Dra.   Natalia  Valenzuela  Residente  de   Cuidado  Intensivo  de  la  Universidad  de  La
Sabana informa que se le brindaron las inducciones tanto en virtual y presencial en agosto
del año pasado sin ningún problema, también le realizaron taller del uso de elementos de
protección personal,  con respecto  a  la  parte  académica informa que conoce el  plan del
programa y las competencias de cada rotación y se revisan siempre antes de empezar cada
rotación, informa que sí se están cumpliendo las competencias de cada rotación se habla al
principio de cuando hay la inducción de cada servicio y se busca hacer una revisión de llenar
esas competencias que les hacen y las específicas que ya están planeadas para cada uno.
Con respecto a bienestar de alimentación y elementos de protección personal se les está
brindando personalmente y no ha habido ningún problema.

El Dr. Guillermo Granados Residente de Radiología indica que está de acuerdo con la Dra.
Natalia,  tuvo  la  inducción  virtual,  presencial,  de  elementos  de  protección  personal,
carnetización, a la entrada de su rotación el Director del programa el Dr.  Aldana les entrega
la información y cada uno tiene sus objetivos claros y las competencias que debe cumplir
con cada especialista la idea es hacer una serie de revisiones académicas y en la práctica
estar en la evaluación con los diferentes pacientes dependiendo de la rotación, se cuenta
con espacios adecuados de estudio en los cubículos de radiología cada quien está en su
computador, en su sala de lectura y en una adecuada sala de ecografía con cada paciente y
se tiene retroalimentación con el  Doctor inmediato.   Los elementos de protección se los
entregan tanto los tapabocas N95 y convencional; la alimentación muy bien, informa que en
cuanto parqueaderos no hay posibilidad de acceso a los parqueaderos de la Clínica aunque
hay un convenio con un parqueadero externo. La Dra.  Laura Súa le realiza la consulta sobre
los Elementos de bioseguridad para lo que el Dr. Granados informa que todo está perfecto
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que se le ha hecho entrega de tapabocas, guantes y batas para la atención de pacientes
covid y no covid.  La Dra.  Ma. José Maldonado le hace la consulta al Dr. Granados de si el
número de residentes actual rotando en el servicio es el adecuado, si hay oportunidad para
todos?  el Dr.   Granados responde que sí  es adecuado en el  momento están tres pero
cambia dependiendo de cada rotación pero en este momento cada quien está con un doctor
y no hay aglomeración y después de la revisión se realiza virtual y después cada uno está
en  su  rotación  respectiva.   La  Dra.   Ma.  José  Maldonado le  hace  la  consulta  sobre  el
parqueadero, cuál es la solicitud específica? El Dr. Informa que quisiera que existiera un
convenio para poder tener acceso a los parqueaderos de la clínica y en los fines de semana
el parqueadero está vacío y se pudiera parquear allí…  La Dra.  Laura Súa informa que se
tendrá en cuenta y que el parqueadero con el que la Clínica tiene convenio tiene una tarifa
por se miembro de la Clínica Shaio; dentro de la clínica la asignación de parqueadero es
muy  limitada  porque  no  hay  casi  parqueaderos  disponibles  sin  embargo  se  hará  el
comentario para los parqueaderos los fines de semana. 

La Dra. Marlyn Zamora residente de medicina interna.  La Dra. Marlyn tiene problemas con
el micrófono y deja mensaje escrito en el chat informando que se encuentra en la unidad
coronaria con el Dr.  Gómez, siente que los pacientes que está atendiendo en la unidad
enriquecen  su  práctica  profesional,  informa  que  todos  los  objetivos  de  la  rotación  se
cumplieron.

El Dr.  Mazzei interno informa que se les dió inducción virtual y presencial se les presentó a
todos los doctores, se les ha dado un buen acompañamiento, se les entregó los elementos
de protección personal, los tapabocas mensuales y los N95 en caso de necesitarlos se les
hará entrega.   Las revisiones académicas en la mañana son muy completas.  Solicita hacer
una reunión presencial en el auditorio ya que no son tantos y el audito es grande y se puede
tener distanciamiento y las reuniones de las tardes son excelentes; en la parte académica
muy  bien,  todos  los  doctores  están  dispuestos  a  enseñarles,  a  explicarles,  están  muy
presentes en los pisos.  La Dra.  Claudia Jaramillo informa que han estado hablando de las
reuniones presencia les en el Comité de Educación porque ha sido una necesidad sentida
de todos y el problema es el aforo y las normas de vigilancia epidemiológica pero con la Dra.
Recamán se quedó de que se tratará de que cada 15 días haya una reunión presencial y se
está gestionando.  

La Dra.  Laura Pumarejo Interna, informa que todos los procesos se han cumplido inducción
virtual y presencial, se le ha entregado los elementos de bioseguridad siempre.  Informa que
ha rotado por los servicio  de Nefrología  e infectología  donde le  han prestado una buen
inducción que ha tenido revisión de los temas tanto de estudiantes como de profesores, ha
tenido club de revistas, ha hecho ateneos y se ha hablado de diferentes casos clínicos le ha
encantado su rotación de infectología,  los doctores son muy buenos profesores y da las
gracias porque ha tenido un buen proceso.  

La Dra. Ma. José Maldonado le hace la consulta a los dos internos ya que llegan al internado
después de un año de virtualidad,  con unas  prácticas presenciales atípicas,  irregulares,
acortadas,  sabiendo  que  ha  sido  difícil  adaptarse  y  que  el  grupo  de  Shaio  también  ha
percibido un proceso de adaptación particular:   ¿quisiera  que le  contaran como fue ese
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inicio, como se han sentido y que les ha quedado de aprendizaje de toda esta situación?   La
interna Laura informa que en su primera rotación de Nefrología fue muy sido duro adaptarse
porque estaban en el pico del covid y había demasiados pacientes eran dos internas y les
tocaba evolucionar demasiados pacientes incluso pacientes de UCI, le costó adaptarse a las
rotaciones con ese número de pacientes, llegar a estudiar, rendir en la parte académica y en
la  parte  asistencial.   Es  un  proceso  que  se  debe  cumplir  y  que  no es  imposible  como
estudiante de sacarlo delante de la mejor manera, se aprende muchísimo y los profesores
dan  esa  oportunidad.    El  Interno  Mazzei  informa  que  opina  lo  mismo,  que   fue  duro
acostumbrarse  a  la  rutina  nuevamente.Siente  que  lo  principal  fue  la  formación  en  las
prácticas y se ha acostumbrado muy rápido a funcionar bien.  La Dra.  Ma.  José Maldonado
agradece a los profesores y a Educación Médica por el apoyo y el acompañamiento de los
internos durante el proceso de adaptación. 

El  Dr.   Buitrago  pregunta  qué  cuáles  fueron  esos  inconvenientes  que  los  estudiantes
encontraron para ese proceso de adaptación y que les exigió tanto en ese primer mes para
trabajarlo y que no se pierda ese primer mes de adaptación?  La Dra.  Ma. José Maldonado
informa que es un tema de virtualidad, llevaban un año con prácticas irregulares y asumir el
tema del internado significó un reto. El Dr.  Buitrago consulta que si tuvo que ver con las
actividades programadas o que tenían que realizar. La interna Laura informa que en su caso
fue porque le tocó en pleno pico y en Nefrología había demasiados pacientes y venía de
forma virtual y eran pocos pacientes.  Salía muy tarde y debía llegar a estudiar y adaptarse
le dio muy duro de adaptarse al proceso.  La interna informa que inició en esa rotación y no
hubo residente y eran dos internas, sin embargo,  aprendieron mucho y los profesores son
muy buenos.  El  Dr.   Buitrago informa que se puede tener en cuenta la programación y
evaluar la posibilidad de repartir las cargas en ese momento de transición.  El interno Mazzei
informa que el  no ver  pacientes presencialmente hace olvidar  un poco la semiología,  la
practica lo físico y un poco entender el curso clínico y en la práctica clínica en sí y cuando se
está expuesto al paciente todos los días va recordando el proceso, se va avanzando todos
los  días  y  acostumbrando a  ver  pacientes.   La Dra.  Claudia  Jaramillo   hace  un aporte
informando  que  esto  sí  ha  hecho  cambiar  la  velocidad  de  la  delegación  de  las
responsabilidades porque se entiende que necesitan un poco más de acompañamiento en
las primeras semanas en el sentido de la velocidad de realizar un proceso diagnóstico de
realizar  un  plan  de  análisis  dentro  de  la  evolución  son  cosas  operativas  que  requieren
destreza práctica, los que llevan más tiempo ya han alcanzado muchas de las competencias
de  la  aplicación  y  es  evidente  el  progreso  de  los  internos,  ha  habido  situaciones  muy
puntuales y lo han sabido llevar muy bien.  La Dra.   Laura Súa Resalta la labor de los
docentes en este proceso de transición en este proceso de orientación y detección de los
procesos de mejora para que puedan desarrollar esos saberes y esa práctica de completar.
La Dra.   Claudia Jaramillo  resalta el valor de la aptitud que tienen los estudiantes en la
práctica formativa, su disposición en la formación médica.

Se agradece la participación de los docentes, residente e internos.
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La Dra.  Laura Súa informa que ya recibieron las contraprestaciones 2021-1 y se encuentra
están al día.

Contraprestación en especie se han solicitado 4 patrocinios académicos:  2 maestrías  y 2
doctorados biociencias.  Maritza informa que ya se dió trámite para los descuentos a cada
facultad.  Se informa que Laura Castañeda pagó la totalidad de la matrícula por lo que se
está gestionando la devolución de los dineros y así poder aplicarle el descuento, también se
informa que se envió a la Dra.  Laura el RUT y la información respectiva para el envío de la
factura. 

La Dra. Laura informa que está pendiente por parte de la Clínica el envío de la relación de
las personas para el Diplomado en Salud.  La Dra.  Ma. José solicita que en lo posible sea
esta semana.

La Dra.  Laura Súa informa sobre el retorno de los estudiantes de fisioterapia de pregrado, 
se pueden recibir 6 estudiantes de pregrado… la Dra.  Ma. José informa que le avisará a 
Alejandro Ibañez – Coordinador de Prácticas de la Facultad de Enfermería y Fisioterapia.

Se agenda próximo comité para el 28 de Septiembre de 2021 a las 8:00 am

6. COMPROMISOS
Actividad Responsable Fecha
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